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“柔性执法，短时停车免处罚”
停车难、公交线路调整成“我向两会说句话”活动市民建言高频词汇

□半岛全媒体记者 王丽平

1月10日下午，参加青岛市政协十三届五次会议的政协委员们纷纷报到，青岛正式进
入两会时间。随着两会时间的到来，半岛新闻客户端的“我向两会说句话 2021青岛市民
建言征集”活动得到市民们更加积极的参与。半岛记者统计发现，其中公交、地铁线路、停
车相关问题被多次提及，医保、城市发展、物业等相关的建议和意见也是市民们关心的热
点问题。

公交应根据地铁开通调整
“青岛市的公交车我感觉有些地方不
太合理。”网友李慎留言说。
李慎说，目前青岛有些地方已经开通

了地铁，有些地方确定将要开通地铁，在这
种情况下应该配合以公交线路的改进与接
轨，但目前青岛的公交车线路变化并不大，
有些道路上出现多个车次重复运送的现
象，如香港路上，有许多车次重复，而有些
道路上车次却很少。如2路公交车路线不
长，车辆很多，而5路公交车路线很长，但
车辆少于2路。
此外，李慎还指出，目前车上报站也有

些问题需要改进，有些车辆报站声音开始
时大结束时声音比较小，李慎说，车上的电
视屏幕，在到站前应该配合语音显出字幕
来，这样在车内环境嘈杂时，乘客能清楚地
知道车辆行驶的位置。这一点地铁做得非
常好，报站不管是语音还是屏幕显示，都非
常清楚，值得借鉴。
对公交线路关注的还有网友菲利克

斯，他说，33路公交车多年来一直停靠在
北岭海信小区门口，导致两侧停车和出车
困难，是否可以将线路延长至金华路、杭州
路、人民路环行，从而缓解金华路东侧没有
公交车向山东路方向的情况。此外，青岛北
站公交车发车时间和火车到站时间不符，
导致出现下火车后等待公交车时间过长的
尴尬。

公交站名应体现区域特色
“香草山上”对于上班族的通勤文化很
关注，他说一切城市建设都要以人为本。
“香草山上”说，地铁站的设立是为了
方便周围市民和上班族，不能一刀切，更不
能等距离划分，要优先顾及到上班族密集
的地带。比如地铁11号线的世园大道站和
北宅站之间跨度特别大，离海信研发和歌
尔股份特别远，而在这两个企业上班的年
轻人又特别多，但上班族们却很难享受到
地铁的便利，对地铁资源也是一种浪费。
“公交站与地铁站的设站应该更加合
理，在居民密集区要多设立站点。”“香草山
上”说，所有的城市建设都要以人为本，这
样才能更好地留住人才，为城市发展提供
源源不断的动力。
网友嘟嘟悠悠留言说，青岛因海而闻

名中外，独有的天然资源是其他城市所不
具备的，自西海岸、灵山湾、胶州湾、鳌山湾
直至丁字湾，海岸线长且旅游资源集中。但
作为闻名中外的旅游城市，在串联海岸线
旅游资源的交通上却不尽如人意，如果在
现有城铁规划基础上，在今后的规划中能
将沿海岸线纳入城铁规划，必将使青岛的
海岸旅游、投资等资源锦上添花，成为城市
的新增名片，也必定使青岛的经济发展更

上一层楼。同时也可作为半岛地区甚至全
国的样板工程。
网友青岛yin对公交站的命名也有自

己的独到见解。他说近年来，青岛的公交线
路在不断规范，但在这个过程中，却把一些
有特色的老站名如台东、团岛等改没有了，
改成以路名来命名，这样公交站的辨识度
会大大降低，而且在车站报名不清楚的情
况下很容易导致乘客坐过站。
对此，网友青岛yin说，站牌名也承载

着一座城市的文化和历史，建议公交站名
还是以老特色区域和周边标志物命名最
好，不仅体现一座城市的温度，还可以起到
良好的城市宣传的作用。

应扩大建设免费停车场地
网友“一样”留言说，在日常生活中时

不时看到一种现象，那就是马路上有些停
车位空着或被地锁占位，而车辆却停在线
外。
对此网友“一样”说，希望能坚持扩建

临街停车场地，在不影响行车和路人行走
的路段多扩大免费停车场地，并且希望临
街线内停车能全部免费。应将收费停车仅
限于医院、商场及大型有场地规划的停车
场。同时，希望能进一步严查随意占用停车
位、禁止设锁占位的情况，这样即能充分利
用现有资源，又能节约财政投资。

短时间停车应免处罚
网友杨秉信对于日常停车问题也极为

关注，他说能否人性化执法，对几分钟内暂
时停车又不妨碍交通的情况，交警免于处
罚。
网友杨秉信说，有一次他下车买早餐，

车停在身后，结果两分钟被贴了单子，但当
时车辆不妨碍其他车辆通行，只是停车的
地方没有停车线。他说，目前南方许多城市
开始执行三五分钟或10分钟停车免处罚
这一柔性执法措施。
在目前很难保证到处都有停车位的情

况下，经常是找车位比办事还费时。对于这
种情况，他建议在一些路段实行并标示允
许几分钟内暂时停车，这些措施也为创造
高质量发展环境、营造最好的营商环境有
很大的助力作用。
此外，网友“丫”留言，目前红岛支路3

号甲青岛山花园居民小区有一处原存放煤
炭的大坑，同时海洋一所也有一闲置院落，
希望可协调将这两处修平建成停车场，停
车量能有二三十辆车，而目前小区车辆拥
堵情况严重。
网友“丫”说目前青岛有许多废弃的老

旧小区煤棚子，都可以拆除建成停车场解
决停车问题。希望老旧小区能充分发掘一
切可利用资源并加快立体停车步伐。
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